
4 月定例会報告 

4月 27日（土）午後 1時 30分～ 5時 

会場：立川・NHK会議室 出席者 18名 

2013年度最初の 4月の定例会は、5年間アドバ

イザーとしてご指導頂いた海老澤さんが３月に

NHKを退職されたので最後の例会となり、ご挨拶を

頂きました。次いで、海老沢さんの後任でアマチュ

アビデオ事務

局を担当され

る鎌田隆弘カ

メラマンが自

己紹介を含め

て新任のご挨 

海老沢さん     鎌田さん 

拶をされました。例会は（株）アース・オンの塩原

さんも含めた 3人のアドバイザーと会員 15 名を合

わせて 18 名で開かれました。司会は渡辺代表幹事

が務めました。 

1. 放映ビデオの上映と検証 

岩沢初男さん ４月 23 日放映 「放送 60 周年・

ドウモくん」NHK の放送

60 周年を祝ってペットボ

トルで作ったドウモくんに

60 の形のメガネを掛けさ

せた傑作がとれたてマイビ

デオで紹介されました。 

2. 自主作品の発表と海老澤・鎌田・塩原 講評 

石原 恙逸さん 「晩秋」 4分 20秒 

晩秋の国分寺公園を散歩

しながら撮影。デジタル一

眼カメラでの撮影で、バッ

クのボケを意識しながら 

撮影した。評： 久しぶりに外に出た喜びが伝わり、 

見て心地良かった。黒バックの紅葉、遠近感の表現、 

逆光の具合など、見事だった。 

 

 

荒木 勉さん「常世（とこよ）から来る鬼」7分 40

秒（HD）海岸沿いの祭りで、

山車（だし）が海に入るもの

があり、それについて解説し

た講演会の様子を撮ったも

の。評：講演者の姿と、その話が延々と続き、誰に

見せようとするのか、この人は誰か、また、内容が

専門的すぎて、付いていけなかった。スーパーを入

れて分かり易くすべきだ。 

渡辺 實さん 「紅葉の高尾山」3分 45秒（HD） 

紅葉まっ盛りの高尾山をブ

ラリ散策した。ふもとから

頂上まで全山が錦織りなす

景観の中をじっくり撮影し 

て歩いた。頂上で紅葉と富士山のコラボを撮ったが、 

残念な出来ばえに終った。評：きれいな青空に紅葉 

が良く映えた。富士山が綺麗だったが 4カットは多 

過ぎた。食べるシーンで笑顔が欲しい。自分自身を 

映し出すやり方を斬新に感じた。 

飯山 一伸さん「ハワイ―ホノルル散歩」3分 30秒  

3 月に家族でハワイ旅行に

行き、風景をスケッチした

映像です。編集時の画像ト

ラブル（画面が飛ぶ、止ま 

る）発生の原因と、修正方 

法を指導願います。評：ハワイを初めて見る人には 

カットが短い。ゆったりしたパンはハワイの雰囲気 

を出せていた。編集時のトラブルについてパソコン 

環境や編集ソフトが尋ねられ、改善のアドバイスが 

なされた。 

黒沢 眞さん「横須賀軍港めぐり」7分 3０秒（HD）  

横須賀軍港及び隣接する長

浦港を一周するクルーズ船

に乗りました。日米のイー

ジス艦やその他各種の海上 

自衛隊の護衛艦・潜水艦を見る事が出来ました。 

評： 軍港全体の描写は良いが、潜水艦のシーンでは 
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全体像を先に出す工夫が必要。また、一部同ポジが 

見られた。（本人が気にしていた）自衛艦のロングで 

の逆光は気にならなかった。 

菅原 正三さん 「根川緑道の桜」5分 15秒（HD） 

立川根川緑道の桜は今年開

花が早く、どうやら撮影に間

に合いました。 

評：桜が素晴らしかったし、 

春の映像詩を撮影設計を作って撮っていて、完璧だ。 

緑道のいわれをスーパーで説明し、石碑の文言を音 

読すると、さらに良かった。 

岩沢 初男さん 「手作り延長ポールで桜の花見」8

分 10秒 高枝切り鋏にカ

メラを取り付け、手元でカ

メラを操作できるように

した。3.5ｍの高さからお 

花見の人を撮影したのが面白かった。 

評：アイディアが素晴らしく、岩沢ワールドが強く 

印象づけられる。俯瞰の映像が良い。特徴が現れた 

のはおばあちゃん達を上から撮ったシーンで、その 

ポジションでもっと見せたかった。 

菅原 富雄さん「都心の菜の花畑」5分１0秒（HD） 

都会の中で一面に咲き揃

った菜の花畑と、それを見 

る人々の様子を作品にし

た。評：菜の花も、描いた 

人間模様も素晴らしかった。最初のカットの花から 

パンアップして周囲のビル群を写したのがすごく良 

かった。全編そのパターンで都会の真ん中だという 

ことを示すと良い。ナレーションを皆さん もっと明 

るくしゃべってください。 

古谷 毅さん 「熱帯の楽園インドネシア」１２分 

トロピカルのインドネシア

には世界遺産ボロブドール

遺跡があり、バリ島の数々の

ユニークな踊りを満喫した。 

評：波、音楽などの音が印象に残った。普段行けな 

い所なので印象に残り、いい作品だ。カットが短め 

だった。日本製オートバイのメーカー紹介は不要で、 

遺跡をもっと紹介したかった。 

 

肥田 元成さん 「こいのぼりづくり」 ５分４７秒 

私の住む団地自治会では年

に十数回もの行事が行われ

ます。毎年それらの行事を

撮って居ります。皆様に自 

治会の活動記録など いかがかなと言う思いがあり 

ますが、見て下さい。評：撮影者のまなざしが伝わ 

ってくると感じた。地元の人らしく、人々の様子に 

目配りが効いている。若い人と年配者が交流出来て 

いて良いと思った。作っている人の声がインタビュ 

ーで聞かれると良かった。 

3.  交流クラブの会報類を回覧 

 札幌支部報 3・4月号、金沢ＶＣＣ通信 3・4月 

号、しずおかＳＡＶＣＳ通信 3・4月号、ＮＨＫ事務 

局通信Ｎo.１０３・104号を回覧しました。 

 新しいホームページが荒木会員により開設されて 

いますので、会報その他の閲覧にご利用ください。 

URL: http://tamavi.web.fc2.com/ 

 なお、ホームページとは別に、臨時に「掲 

示板」が設けられました。これを利用して相互に情 

報を交換できますので、ご利用ください。 

http://tamavi.bbs.fc2.com/ 

掲示版の利用にはパスワードが必要ですので、渡 

辺までお問い合わせください。 

（編集後記）今月はアドバイザーとして最後の海老 

沢さんはじめ３名からアドバイスを頂いたので、１ 

０作品についての評がスペースを多く取り、『みんな 

の広場』は割愛しました。 

 ５年間“精勤賞”でご指導くださった海老沢さん 

に改めて心から厚く御礼申し上げます。ますますの 

ご発展をお祈り申し上げます。  （渡辺 實 記）                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

６月例会のお知らせ 

６月 22日（土）13：30～17：00 

 ４月から海老沢さんの後任でＮＨＫ鎌田アドバ

イザーが若さと熱意で張り切ってくださっていま

す。積極的に作品を発表してアドバイスを受けま

しょう！ 

http://tamavi.web.fc2.com/
http://tamavi.bbs.fc2.com/

